

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO ICNPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

POSTOS DE SUSCRICION.  
Solo en Madrid.  
Fabricón de la Plaza de Santa Ana, y en el calle del Descenso, núm. 10.  
Desde provincias se hacen las suscripciones enviando libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NÚM. 987 DE LA MAÑANA 28 MAYO.— MARTES 29 DE MAYO DE 1861. ORIGINAS. DR ENGENAHO. NÚM. 10

## EDICION DE LA MAÑANA.

La Gaceta de ayer no contiene ningún decreto ni disposición de interés general.

Se ha resuelto que el comandante general del apostadero de Filipinas remita al ministerio de Marina la propuesta que el teniente de navío D. Vicente Carlos Roca debe formular de los individuos de marina en quien deban recaer las dos cruces sencillas de María Isabel Luisa, que se asignan en real orden de 23 del corriente.

Se ha creado una plaza de segundo secretario en la comandancia general del apostadero de la Habana, y ha sido nombrado para dicho cargo el teniente de navío de la escala de reserva D. Ramon Bosque y Carrera.

Han sido sorprendidas en pocos días tres ó cuatro casas de juego en Zaragoza, cuyos perniciosos establecimientos se propone perseguir sin descanso el señor gobernador civil.

En el desmonte de la punta de la Yaca en Oádiz, ocurrió un derrumbamiento el 2, ocasionando la muerte á dos pobres trabajadores.

Ha sido nombrado ordenador de la escuadra de instrucción el comisario de guerra de marina D. Cándido Montero y Soublet.

La zarzuela en un acto titulada *El casero ó una casa en Gaspúcoa* que anteanoche se estrenó en el teatro del Circo, obtuvo éxito regular por algunas notables piezas de canto que fueron oídas con gusto y aplaudidas. Llamados á la escena los autores, se presentaron los señores Cortés y Sisaña, que lo es de la letra, y de la música señor Zabala.

El oficial segundo del cuerpo administrativo D. Emilio Montesinos y de la Lauza, ha sido nombrado contador de la provincia marítima de Nueva Vizcaya.

Se ha dispuesto que el vapor *Patino* se traslade al apostadero de Filipinas para reforzar la línea de correos entre Manila y Hong Kong.

El nuevo puente de Montesa, que hemos dicho quedó colocado el martes último en la línea férrea de Valencia, consta de seis tramos de 16'25 metros de luz, cada uno sobre estribos y pilas de sillería. El bastidor de hierro es de un sistema nuevo, de planchas de hierro forjadas y unidas por cruceros de San Andrés, de hierro fundido. La primera prueba consistió en hacer pasar una máquina con su tender, del peso de 45 toneladas á gran velocidad y no hubo más flexión en ninguno de los tramos que 5 milímetros, recorriendo el bastidor su nivel al momento de haber pasado la máquina y tender.

La segunda prueba fue, hacer pasar á varias velocidades un tren entero, y la ma-

parte Norte del término de Málaga, una tormenta que arrojó gran cantidad de piedra y algunas chispas eléctricas, ocasionando una y otras mucho daño en los campos y destrozos en las casas; pero sin que sufriese daño persona alguna.

El ayuntamiento constitucional de Ciudad Rodrigo parece que se ha dirigido á la diputación provincial, pidiendo que se costeé de fondos provinciales los estudios de una vía férrea que partiendo de Salamanca y pasando por aquella plaza, termine en la de Almeida en Portugal.

La casa de beneficencia de Valladolid ha recibido una limosna de diez mil reales de la testamentaria de la señora doña Tomasa Linacero.

Por el *Boletín eclesiástico* de Córdoba se mandan hacer rogativas en toda la diócesis por el feliz alumbramiento de nuestra augusta soberana.

En Reus se ha recibido con satisfacción la noticia de que en breve van á comenzar las obras de la carretera de Montblanch por ser una de las que más beneficios ha de reportar al comercio de aquella ciudad.

El *Almanaque imperial chino* para 1861 apareció como de costumbre en Pekin en los primeros días de marzo. Consta de doce tomos muy abultados y además de contener los nombres de todos los empleados por el gobierno, da noticia, mes por mes, de lo ocurrido durante el año. Por primera vez se habla en el Almanaque en términos decirosos de los extranjeros y se da el texto de los diferentes tratados celebrados con ellos. No se pasan completamente en silencio los sucesos militares, pero se los explica de un modo muy particular. Dicese que los embajadores extranjeros traían una escolta de honor numerosa y proporcionada á su rango y que hubo alguna mala inteligencia entre los soldados chinos y los extranjeros, pero todo se arregló merced á la leal intervención de los jefes y el gobierno.

La catedral católica de Shanghai se consagrará probablemente el día 15 de agosto.

Kouai-Liang, uno de los miembros del tribunal chino de relaciones exteriores y hombre de mucho mérito, ha dirigido á los gobernadores de las provincias una circular sobre el ejercicio de la religión cristiana. Dicese que esta circular está redactada en sentido muy liberal.

El viernes decomisaron varios géneros extranjeros los empleados de la aduana de Alicante, cuyos géneros se intentaba introducir fraudulentamente.

Han sido adjudicadas en pública subasta las obras del nuevo faro que ha de construirse en Alcañá, en la cantidad de 65,690 reales, y á favor de D. Francisco Bravo, como mejor postor.

Tanto en Alicante como en Almansa han

ocurrido en la semana última repetidos casos de pulmonía, que han terminado con la vida de los atacados, por lo general.

El barrio de San Anton, extramuros de Alicante, va aumentando mas cada día tanto en habitantes como en edificios, habiéndose construido muchos de estos últimos en pocos meses.

Con la denominación de centro médico parece que existe en Barcelona la idea de establecer un Casino ó círculo en el cual se reunirán todos los profesores de la ciencia de curar que hay en aquella población.

El Sr. Montagu, del comercio de Barcelona, ha regalado una colección de reptiles, conchas y semillas de la costa occidental de Africa, á la universidad de aquella ciudad.

El emperador de China estaba á la fecha de las últimas noticias en el palacio de Jehol á 150 kilómetros de Pekin. Este palacio construido en 1783, es mas bello aun que el de verano destruido por los anglo-franceses. Sus jardines tienen 15 kilómetros de estension y encierran un monumento religioso, único en China: es el magnífico templo de Pout-Tho-Tsoung-Ching-Miao, construido en 1770, y que encierra 500 estatuas de bronce dorado representando los *lamas* muertos en olor de santidad. Los *lamas* están representados en las actitudes violentas y penosas que se impusieron durante su vida y á las cuales deben sus canónicas acciones.

Todo el clero del Piamonte y de los países usurpados por esta nación, se ha negado respetuamente á tomar parte en la fiesta patriótica decretada para el primer domingo de junio.

Los gabinetes de la facultad de ciencias en esta corte, correspondientes á las asignaturas de física, química, historia natural y geodesia, se han enriquecido en el último año con las colecciones adquiridas por compra y con algunos objetos que han regalado D. Fernando de Madrazo, D. Laureano Perez Arcaos, D. Pedro Gonzalez de Velasco, D. Francisco de Paula Martinez y D. Francisco Caballero y Barba.

El Sr. D. Salvador de Lequerica, ha presentado á la junta de comercio de Bilbao un proyecto de construcción de un gran puerto en el Abra, fuera de Portogalete. Al plano acompaña una estensa Memoria, y según parece, al depositar estos documentos el Sr. Lequerica en manos de la precitada junta, entre otras cosas indicó que otro plano y Memoria iguales tenía dirigidos al gobierno de S. M., quien se había servido recibirlos de una manera satisfactoria, y demostrado lo mucho que apreciaba tan interesante trabajo.

En las cuatro bibliotecas del instituto de San Isidro, Universidad, facultad de medicina y facultad de farmacia de esta corte,

hay existentes 50,240 obras que componen 125,347 volúmenes.

Entre las infinitas astucias imaginarias para introducir ocultamente por las puertas de la ciudad géneros cuyos créditos derechos de entrada, ofrecen un poderoso incentivo á la defraudación, dice *La Opinión de Valencia*, se acaba de descubrir una tan hábil como original. Imitando panes de carbon de piedra, se habían construido cajas de latón, cubiertas de breá, sobre la cual se arrojaban polvos de aquel mineral, de manera que la ilusión era completa. Estos receptáculos entraban llenos de aguardientes, de modo que en una carga de carbon podria introducirse gran cantidad de este ú otro líquido. La vigilancia de los empleados de puertos ha descubierto este artificioso fraude.

Hay el proyecto en Jerez de aprovechar los restos de la plaza de toros para construir en el mismo solar un hipódromo de verane destinado á corridas de caballos, de novillos, titeras y otros espectáculos análogos.

El 19 cayó una centella en el campamento del hospital de Lucena, destruyendo una parte de él. La electricidad corrió después por todo el tejado de una de las enfermerías, sin ocasionar desgracia alguna en el interior del edificio.

Para los premios que el ayuntamiento de Jerez piensa distribuir á las clases virtuosas en el corriente año, trata de recurrir á la munificencia de S. M. á fin de obtener alguna cantidad para aquel benéfico objeto.

La empresa del alumbrado de gas de Jerez, parece que ha incurrido en el pago de una multa de 2,000 duros, por no haber cumplido con lo contratado, á pesar de los esfuerzos y buen deseo que ha demostrado para cumplir su compromiso.

Asegura un periódico de Alicante que un rico hacendado de Murcia se halla en visperas de hacerse millonario por efecto de un gran destrozo en una de sus propiedades. Y he aquí cómo: Después de un copioso aguacero se le llevó tres vastos bancos un asolador torrente, pero en recompensa le dejó descubierto un arsenal, en donde al parecer, abundan moléculas argentíferas. Si el análisis químico se practicará uno de estos días, da el resultado que se espera, la fortuna se cree que será inmensa.

Con objeto de socorrer á los pobres y de evitar la mendicidad por las calles y demás lugares públicos, el gobernador civil de Tarragona ha pasado una circular á todos los pueblos de la provincia para que inviten á los vecinos á fin de que concurran con las limosnas mensuales que pueadan, siempre que no escadan de cuatro reales, al mantenimiento de un asilo en el que deberán ingresar todos los mendigos que se

## LA DUQUESA DE EPONNES.

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS.

Señorita Doña Juana María García Balmaceda.

Todos pasaron al comedor.

—Teneis algunas noticias de ayer acá, señora duquesa? exclamó Estanislao.

—Ninguna: he estado esta mañana en las Tullerías y no he podido ver á la reina, habiéndome recibido Mad. Isabel, con la que he hablado de nuestros temores, de vuestras esperanzas. Siempre lo mismo!

—Temen en su palacio algun peligro próximo?

—Mad. Isabel se ha dignado confiarme que no tienen ni un instante de reposo. A cada momento anuncian á la familia real nuevas desgracias, ciertas ó imaginadas y el menor rumor les hace estremecer. ¡Qué vida tan odiosa!

—El destino de la mujer es bien triste en la época que alcanzamos, añadió María: siempre temblando por los que amamos! Siempre temiendo que les hieran los golpes que les amenazan, sin poderlos seguir ni defender.

—Dichosas aquellas que sin maridos ni hermanos, están exentas de tales inquietudes, añadió el vizconde con intención.

—Creéis acaso, exclamó la duquesa, que solo pueden conmovier el alma semejantes penas? ¡No puede sentir nuestro corazón otro amor tan inmenso, tan sagrado acaso? Ved, añadió cambiando de tono para ocultar su turbación, María se aterra ante los peligros que amenazan á su padre y á sus hermanos, y al de-

cirles que cumplian con su deber, los detiene con los ojos y los llama con el corazón.

Los ojos de la duquesa se encontraron con los de Carlos, bajándose al punto al notar que el vizconde los observaba.

En este instante un criado anunció á Mr. Kergarion y al caballero Valerio de Lage, Carlos corrió á su encuentro estrechando con cariño la mano del segundo.

—Sed bien venidos caballeros, dijo el conde; aproximáos y que os pongan un cubierto.

—Hemos comido, señor conde. Asuntos importantes nos conducen cerca de vos y hablaremos cuando hayáis dejado la mesa.

—Hemos tenido el gusto de ver á vuestra hermana que á pesar del mal estado de su salud se ha dignado recibirnos, dijo Mr. de Lage al vizconde.

—Recibe á todo el mundo, repuso el vizconde, por que tiene necesidad de distracciones.

Estanislao se mordió los labios con despecho, mientras la duquesa exclamó vivamente:

—Sin embargo, á mi me la han negado á las seis.

—Habrá sido una torpeza de los criados, porque os lo repito, recibe á todo el mundo.

Un profundo silencio siguió á estas palabras.

—Quién nos ha dicho, dijo Mr. de Kergarion que Estanislao estuvo espuesto á ser asesinado el otro día?

—No hagais caso, son puras invenciones; respondió el jóven contrariado. Mi familia se inquieta y me amenaza con tenerme prisionero, añadió queriendo sonreír.

—Y á vos Carlos, nada os ha sucedido? preguntó M. de Lage.

—Nada amigo mio: ya me llegará mi vez.

La conversacion continuó en términos generales esquivando toda confianza la presencia de los criados que acaso podrian ser espías. Se habló de las desgracias públicas, conocidas de todos, y cuando terminada la comida volvieron todos al salon, Mr. de Kergarion se convenció que no habia nadie en las antecámaras, cerró por sí mismo las puertas y reuniendo á todos los circunstantes en un grupo dijo al conde á media voz, pero con energía:

—Se, por conducto seguro, que estallará un movimiento el día 10, ó lo que es lo mismo, pasado mañana y que el primer punto atacado, aun antes que las Tullerías será el cuartel de inválidos. He venido á prevenirlo, para que toméis todas vuestras medidas.

—Y, yo Carlos, exclamó Valerio, pura permanecer á vuestro lado y defenderos ó morir con vos.

—¡Pobre niño! repuso Carlos conmovido estrechando á su amigo entre sus brazos.

—Por mi parte, repuso el conde, todo lo aguardo y á todo estoy dispuesto. Y vosotros que pensais hacer.

—Mi sobrino y yo acudiremos á las Tullerías, añadió Mr. de Kergarion; aquel es el sitio de todo noble que no tenga otro punto confiado á su custodia.

—Allí tambien combatirán mis hijos, murmuró el conde. Mr. de Lorey y yo bastamos con nuestros viejos soldados para defender el cuartel.

—¡Nosotros permaneceremos á vuestro lado, padre mio! murmuraron ambos jóvenes.

—He dicho que hoy no soy vuestro padre, sino vuestro jefe, al cual debéis obediencia. El rey tiene apenas soldados que le defiendan, y todos los nobles deben ser otros tantos soldados que rodeen su trono.

—María, dijo entonces la duquesa de Eponnes, no podrá permanecer en este edificio, donde en breve

reinarán el espanto y la muerte. ¿Me permitiréis, señor, llevarla conmigo?

—Es mas, os lo ruego, repuso el anciano.

—No, padre mio, exclamó la jóven juntando sus manos en ademán de súplica; yo no me separaré de vos. Teneis tres hijos; vayan mis hermanos á defender al rey; tal es su obligacion; pero yo soy vuestra hija y mi único deber es velar por vos; solo con vos saldré de esta casa. ¡X no temais! No será obstáculo á vuestros planes, ni os estorbará mi presencia. ¡Tened valor! Seré digna del nombre que llevo! Solo en el caso de que los insurrectos amenacen vuestra vida, me opondré á sus golpes, y entonces los ruegos y las lágrimas de una hija desarmarán su brazo.

Todos los circunstantes estaban visiblemente conmovidos, y el conde repuso con ternura:

—Sea como tu lo desees, hija mia: ¡paseo Dios nos protegerá doble, si tenemos á nuestro lado un ángel!

—Y un tierno abrazo del padre y de la hija dió fin á este incidente.

La época horrible de la revolucion francesa, fué en extremo fecunda en rasgos heroicos y en ejemplos de virtud, ignorada y hasta increíble en una sociedad frívola y superficial. Nadie suponía la grandeza que abrigaban aquellos corazones cubiertos de encajes y de flores, que despertaron imponentes cuando les hirió la desgracia, semejantes al caballo de pura raza que denota su bravura en cuanto le oprime el freno.

A las doce terminó aquella reunion de familia, encargándose la duquesa de llevar en su carruaje hasta su casa á Mr. Kergarion; declarando su sobrino que no se separaría de Carlos hasta pasado el peligro.

—Bien sabéis, añadió, que despues de Dios él y vos



comen a ayer cañan el 23 y segun las el 22 estaba el trigo en Cartagena de 30 a 33; el 23 en la Coruña a 14 1/2 ferrado; el 21 en Granada de 52 a 59, en Murcia de 64 a 74, en Sevilla de 47 a 52, en Orihuela de 18 1/2 a 19 barchilla, en Valencia de 190 a 215 cañ, en Jerez de 55 a 62, en Córdoba de 43 a 49.

La cebada estaba a iguales fechas en Cartagena de 26 a 29, en la Coruña a 13 en Granada de 38 a 40, en Murcia de 28 a 30, en Sevilla de 32 a 33, en Orihuela a 8, en Jerez de 32 a 36, en Córdoba a 31.

El maíz en la Coruña a 12 1/2, en Granada de 56 a 60, en Murcia a 49, en Orihuela a 19, en Valencia a 9, en Jerez a 46. El arroz en Cartagena de 23 a 26, en Orihuela de 25 a 28, en Valencia de 21 1/2 a 23 barchilla.

El aceite en Cartagena de 60 a 61, en Granada de 52 a 53, en Orihuela de 48 a 50, en Valencia de 56 a 58, en Córdoba a 55. En la tarde del miércoles último llegó a Cáceres el señor duque de Abrantes, con objeto de visitar las grandes propiedades que tiene en aquella provincia.

Se han subastado 12.000 fanegas de cebada con destino a la caballería de Tetuan, al precio de 29 rs. 98 céntimos. Varias personas notables de Madrid llegaron el sábado a Alicante con dirección a los baños de Archena.

El viernes salió de Madrid para Alicante el alcalde moro de Tetuan, acompañado de su hijo, los cuales llegaron a aquella ciudad en la mañana del sábado, debiendo seguir su viaje al día siguiente para Tetuan. El Comercio de Alicante dice que mientras se lleva a cabo la construcción de un edificio a propósito para aduana, se hace necesario que el gobierno alquile alguna local para almacenes por ser pequeño el que hoy existe para el objeto, a consecuencia del crecimiento continuo que se observa en el movimiento comercial de la plaza.

En la acreditada fábrica de Margarit, uno de los primeros fabricantes de blondas de Barcelona, se han elaborado por encargo de S. M. la reina entre otros objetos de lujo, unas magníficas blondas, que según dicen los inteligentes honran a la industria española.

Los periódicos de Sevilla se ocupan de las obras que se han hecho en el edificio del presbitero de aquella ciudad, y elogian el celo y grande actividad del inteligente comandante del establecimiento, Sr. del Rio, por la manera con que ha cooperado a la realización de aquellas obras y a la economía en los gastos de las mismas.

Sabemos que en Villafranca ha sido recibida con las mayores demostraciones de júbilo, la noticia de la real orden del 22 del actual, sobre la resolución definitiva de la cuestión del trazado de la vía férrea de esta a Tarragona. A la una de esta madrugada, al momento de recibirse tan fausta noticia para aquella villa, se repicaron las campanas de la torre, y toda la población en masa recorrió las calles de la misma con la música, a la luz de las antorchas y con el drach, aguilas, caballos y demás que suelen salir en las grandes festividades.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona ha presentado para su aprobación a la autoridad eclesiástica, y esta lo ha pasado a informe al reverendo maestro de ceremonias, un proyecto para dar mas realce a la procesion de la catedral. Al gilon de Miñerva de Santa María del Mar, acompañarán veinticuatro sacerdotes, con albas y capas, pluviales de laca de plata; elegidas de las distintas comunidades de esta capital, en representación de los veinticuatro ancianos del Apocalipsis. Tras de estos irán los siete seminaristas mas jóvenes, con albas, llevando candeleros, en representación de los ángeles con candeleros de oro del mismo Apocalipsis.

Los veinticuatro seminaristas ordenados, tambien con albas, con incensarios de plata, con sus correspondientes monacillos, en representación de los veinticuatro varones incensando de que hace mención el propio libro. Al presentar este proyecto, el cuerpo municipal dicen que lo ha hecho, convencido de que deberá aumentar mucho mas el brillo de la procesion.

La diputacion provincial de Granada ha propuesto ceder al Estado el arsenal de se...

gondo orden que se propone construir a sus espensas en el puerto de Calatayud, por cuyo ofrecimiento patriótico se ha mandado de real orden se den las gracias en nombre de S. M. a dicha corporacion, asi como al ayuntamiento de aquella capital y a cuantos individuos o corporaciones han concurrido a la oferta de tan interesante donativo.

Todos los periódicos de París, recibidos ayer, publican el anuncio de la apertura de la suscripción para las obligaciones de la gran Sociedad hullera y metalúrgica de Asturias, de que se preocupa actualmente el público financiero. Podemos anunciar a nuestros lectores, que la suscripción se va a abrir en Madrid de un día a otro en la casa de la Compañía general de Crédito en España.

Ayer a medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres 27.

En el banquete dado ayer por el lord corregidor, el duque de Cambridge habló de Francia en términos amistosos. El Sr. Fould dijo, que después de haber combatido juntas, es imposible que Francia e Inglaterra se declaren la guerra, añadiendo que existen hoy dos garantías de paz, cuales son el tratado de comercio y la posesion de 1862.

El Consejo de Estado, por consultas evacuadas en varios asuntos sometidos a su examen, y cuyas consultas ha aprobado el gobierno de S. M., ha dejado establecido: 1. Que son de propiedad particular las suertes de terrenos baldíos, realengos, comunes, propios y arbitrios que se repartieron con las formalidades prescritas en la real provision de 26 de mayo de 1770, y que a los ayuntamientos corresponde la clasificación de estos derechos conforme a las leyes y con arreglo a los expedientes de repartimiento que en virtud de la misma provision se formaron, con apelación a las diputaciones provinciales si alguno se creyere agraviado.

Que a los consejos provinciales corresponde el conocimiento de las cuestiones que pasen a ser contenciosas respecto al uso y distribución de los bienes comunales y de todos los demás ramos de la administracion para los que no establezcan las leyes juzgados especiales. Y que la justificación de pobre se ha de hacer siempre en el juzgado competente para conocer del pleito en que se trate de disfrutar del beneficio de la defensa.

2. Que tiene lugar el recurso de nulidad contra las sentencias definitivas dictadas por los consejos provinciales, cuando fuesen contrarias en su tenor al texto espreso de las leyes, reales decretos y órdenes vigentes. Y que el art. 45 del real decreto de 20 de octubre de 1852, como establecido para corregir la defraudación a la Hacienda en el ejercicio de las industrias, no es aplicable solamente a los que ejercen una sin estar inscritos en la matrícula de su clase sino a los que, comprendidos en las tarifas no divididas por clases, ejercen una, a la cual, aunque del mismo género, está asignada cuota mayor que a aquella por que están matriculados.

3. Que los consejos provinciales, en todos los casos no comprendidos en su reglamento, observarán el del Consejo Real (hoy de Estado) con las disposiciones posteriores que lo suplan o modifiquen. Y que el recurso de rescision entablado, contra una sentencia pronunciada en rebeldía, no debe resolverse de plano, ni continuarse en su consecuencia el pleito ya sentenciado, sino que debe decidirse con conocimiento de causa, ya porque es una nueva demanda que debe sustentarse con arreglo a los trámites marcados en el reglamento de los consejos, y ya porque la declaración de rescision de la sentencia pronunciada en rebeldía solo procede por nulidad del emplazamiento o por imposibilidad de comparecer oportunamente a contestar a la demanda, por lo cual debe hacerse siempre con conocimiento de causa.

Durante la última rápida estancia de los duques de Montpensier en Castillejo de la Cuesta, en ese pequeño pueblo cercano a Sevilla, donde poseen la casa salvada por ellos de la ruina, del gran conquistador de Méjico, los duques hicieron celebrar una solemne funcion de iglesia, para la que llevaron de Sevilla desde el piano, que sirvió de organo, hasta organista, cantores, vestiduras y todo lo necesario. Concluida la misa repartieron a los pobres un millar de hogazas de pan. Tambien dieron a los curas una respetable cantidad para las dos iglesias, y socorrieron en secreto muchas necesidades de vecinos de aquel pueblo, que cada día tienen nuevos motivos de bendecirlos. Por último, el día de la funcion hubo un toro de cuerda, gratificando SS. AA. a los lidiadores, y la noche del día de Pascua costearon vistosos y magníficos fuegos artificiales.

SS. AA. RR. los duques de Montpen-

sier, según noticias que recibimos ayer de Sevilla, llegarán el 2 de junio a Madrid. Antes, el 27 irá el Infante a Santander para dejar allí instalados en su palacio de verano al Infante e Infantitas, excepto la mayor doña Isabel, que vendrá a Madrid con sus augustos padres, que snidrán de Sevilla el 31 para Córdoba donde almorzarán; el día 1.º de junio pernocrarán en Manzanares y el 2.º llegarán a Madrid sobre las seis de la tarde. El plan de SS. AA. es permanecer al lado de la Reina hasta que se levante despues de su parto, y en seguida se trasladarán a Santander, en cuyo puerto se embarcarán para Inglaterra.

Se está formando en esta corte una sociedad, a cuyo frente se hallan personas tan respetables como autorizadas, cuyo objeto es amparar los derechos de la juventud dar vida a nuestra literatura y promover el cultivo de las artes y el conocimiento general de los oficios. Llevará por título Instituto sberico de ciencias, artes y oficios. Por ahora se crearán clases de geografía e historia, matemáticas, elementos de física y química, francés, inglés, italiano, taquigrafía, declamación, solfeo, canto y piano, armonía contrapunto y composicion.

Tambien hoy carecen enteramente de interés las noticias de Portugal que alcanzan al 24. El 23, lo mismo que los dias anteriores no pudo celebrarse sesion la cámara electiva por falta de diputados.

El regalo que ha mandado S. M. la Reina a Málaga para que se rife a beneficio de los pobres, consiste en un magnífico juego de café de plata.

La compañía anónima de seguros a prima llamada La Unión, encargada de la gerencia de las dos sociedades mütuas sobre la vida y contra incendios, conocidas respectivamente con los nombres de El Portavoz de las Familias y La Unión Española, ha trasladado sus oficinas a la calle de Fuencarral, núm. 2.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.860 fanegas de trigo de 48 a 54 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1.696 fanega. La cebada se vendió de 22 a 25 rs. y la algarroba a 27.

El ayuntamiento de Sevilla ha invitado a todos los caballeros de Carlos III e Isabel la Católica que residen en aquella ciudad para que en capitulo concurren a la procesion del Corpus a fin de dar a esta toda pompa y culto que se debe.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 27. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 69-35; el 4 1/2 a 98-40; el 3 por 100 interior español a 49-00, el exterior a 00-00, la dividida a 43 1/4 y la amortizable a 16 7/8.

Quedan los consolidados de 91 3/4 a 718. Ayer a las ocho de la noche recibimos los siguientes despachos de los correspondales particulares de LA CORRESPONDENCIA: Algeciras 27. El vapor Levante ha salido para Tanger con objeto de conducir a Alicante dos personajes moros.

El general Pinzon ha salido en el Vulcano a Tetuan, a donde va a conferenciar con el general Turon. Llega el Santa Teresa, procedente de Meilla. El Vasco se prepara a salir. Cádiz 27. Las noticias de Marruecos son graves. Tiene por probable la caída del Sultan. Disputan el trono a Sidi-Mohamet Seliman y Muley el-Abbas, apoyados el primero, por las kabilas y el segundo por el ejército. La influencia inglesa es favorable a Soliman.

La comision del Senado que entiende en el proyecto de ley de organizacion de las provincias, ha examinado ya todo el titulo sobre atribuciones, y en la próxima reunion que celebre, y que será probablemente la última, terminará el examen de la ley.

Segun las negociaciones entre los gabinetes de Paris y Madrid para el arreglo de la deuda procedente de los tratados que siguieron a la intervencion francesa. Examinadas por el gobierno de S. M. las últimas proposiciones de la Francia, fueron ya hace dias devueltas a Paris.

A propósito de las denuncias que ha sufrido El Contemporáneo en estos últimos dias, que nosotros no dejamos de lamentar, dice La Epoca que el señor ministro de Estado es perfectamente extraño a ellas, y que no habia leído hasta ataxer los versos que la motivan. Tampoco es exacto que el Sr. Bugallal haya manifestado mayor o menor repugnancia a denunciar a nuestro colega, como este ha dado a entender. El señor Bugallal, descansando en la conciencia de su deber, habria denunciado al pe-

riódico que hubiese faltado a la ley si la índole de los procedimientos entablados no hubiera exigido otra tramitacion. Con referencia al Sr. Salamanca se ha dicho que, en su opinion, el gobierno de Cerdeña tenia la esperanza de conservar la paz durante un largo periodo de tiempo y dominar la difícil situacion de Nápoles y Sicilia donde habia comenzado a verificarse la quinta sin grandes resistencias.

Las provincias que han enviado ya últimamente sus expedientes sobre los estragos causados por las últimas inundaciones, parece son las de Zamora, Burgos, Soria, Segovia y Ciudad-Real. A Granada se han pedido nuevos datos y a todas las demás se les ha exhortado para que no demoren la presentación de ellos. Los pueblos que mas sufrieron han recibido ya algunas sumas de consideracion.

Ya ha salido para Valdepeñas todo el material necesario para la explotacion del ferro-carril en junio próximo. Las obras hasta Santa Cruz y el Visillo continuaran aprobados que sean los planos pendientes en el ministerio. Se confirma de un modo oficial que realmente se ha descubierto un paso comparativamente fácil de Despeñaperros por Santa Elena, ahorrándose muchos kilómetros, sumas considerables y pudiendo quedar así terminado en tres años el ferro-carril de Andalucía.

El Sr. de Salamanca parece ha contratado además de una parte importante de los ferro carriles de la Italia meridional, la construcción de cierto número de fragatas de guerra para el reino italiano.

La Epoca cree cuando menos prematura la noticia que ha circulado por Madrid de que todas las dificultades en el imperio marroquí están resueltas, debiendo ocupar las tropas españolas, en cambio de Tetuan el puerto de Mogador, como garantía hasta el cumplimiento total de las estipulaciones del tratado de paz.

Parece indudable que de un día a otro habrá de firmarse un tratado de comercio sumamente ventajoso entre Marruecos y España. Se espera tambien que el imperio haga un esfuerzo supremo para entregar una parte de la indemnizacion de guerra.

Vuelve anoche El Reino a su tema de modificacion ministerial, y volvemos nosotros a decir que nada hay que justifique semejantes rumores.

El diputado a Cortes Sr. Lopez Grado obsequió anteayer en su casa con una comida al Sr. D. Antonio Rios Rosas, a la que asistieron los Sres. D. Francisco Rios Rosas, D. Fernando Corradi, D. Aniceto Puig, D. José Maria de la Llana y D. Lorenzo Nicolás Quintana.

En esta semana debe verificarse el enlace de la señorita de Zavala con el Sr. de Sancho. El día 2 de junio debe abandonar a Lisboa nuestro ministro en Portugal Sr. Pastor Diaz.

En los primeros dias de la semana próxima sale para visitar nuestras plazas de guerra y tomar luego las aguas de Vichy el general Prim. Un corresponsal de la Independencia belga en Paris, dice que el príncipe Napoleon al pronunciar su discurso en el Senado no quiso atacar a los príncipes de Orleans que viven hoy en el destierro, ni en su honor personal ni en la memoria de sus padres, ni en la política seguida por el reinado de que son representantes. El mejor día va a hacerlos creer el tal corresponsal, que el príncipe Napoleon no habló en el Senado.

En Paris acaba de aparecer un folleto, con el extravagante titulo de Los curas caceros, folleto que completa el ridículo proyecto de la iglesia nacional, preconizada por Cayla. El autor del nuevo folleto pretende demostrar, que ni el Evangelio ni los cánones admitidos en Francia obligan a los sacerdotes al celibato.

En Paris corrieron rumores el 24, de que las tropas franco-hispanas se habian apoderado de Hue, capital de los annamitas. Son tan escasas como puede ver nuestros lectores las noticias teatrales que hoy nos suministra el correo de provincias: —El lunes acabó sus tareas la compañía que actuaba en el teatro de Cáceres con la representación del drama Isabel la Católica. La misma compañía se ha marchado a Trujillo a dar algunas funciones durante la feria.

—En el Liceo de Valencia pasieron sus socios en escena en la última sesion la zarzuela La vieja, valiéndoles muchos aplausos su ejecucion. —La compañía de zarzuela que ha sido contratada para Zaragoza, la forman las tí-

plés señoras García, Pastor y Leonardo, el barítono Cresj, el tenor Blasco y el bajo Barba. Ha llegado a Leon el Sr. Miranda, contratista del ferro-carril de Palencia a aquella ciudad, con el objeto de plantear desde luego los trabajos de la línea por aquella poblacion.

En Villanueva y Geltrú han quedado ya establecidas varias fuentes públicas surtidas con las nuevas aguas que se han conducido recientemente a aquella poblacion. Ayer salieron de Valencia dos canónigos para recibir en Almansa al nuevo señor arzobispo. El cabildo le recibirá en Frente la Higuera, límite de la diócesis, y desde allí le acompañarán en su tránsito hasta Alfafar, donde descansaría el prelado y recibiría a las autoridades y corporaciones, entrando mañana en la capital.

Ha muerto en Constantinopla el comandante de estado mayor Sr. Leguillou jefe de la comision militar francesa en Turquía.

El gobierno francés va a modificar las tarifas de telégrafos. Asegúrase que solo habrá dos precios: de un franco para los despachos que se dirijan al interior de un departamento ó a un departamento limítrofe y el otro de dos francos para los despachos tramitados de un punto cualquiera de Francia a otro.

Los periódicos de Barcelona confirman la noticia que con referencia a otro de Madrid hemos dado sobre la falsedad cometida por un sugeto que se presentó hace pocos dias en aquella ciudad como un hijo del marqués de Fontanellas. El supuesto hijo está en la cárcel y se le sigue la causa correspondiente.

El precio de la carne ha bajado en Córdoba dos cuartos en libra. El del pan sigue sin dar indicios de baja. Parece que en Vivero se agita el pensamiento de construir un ferro-carril a Lugo para lo cual ha examinado ya el terreno un ingeniero. Esta línea vendría a dar gran vida a aquel puerto, a la vez que podría favorecer al arsenal del Ferrol por medio de un corto ramal, y acaso si no pudieran vencerse las dificultades para la construcción de la línea de Lugo a Ponferrada, podría extenderse fácilmente desde Lugo por el curso del Miño hasta Orense, enlazando así las provincias de la Coruña y Lugo al ferro-carril de Madrid por Zamora. Si esta combinación llegase a llevarse a cabo, la provincia de la Coruña tendria dos salidas por ferro-carril, una la de Santiago a Renedella, y la otra la de Vivero a Lugo.

Las lluvias han estropeado bastante los adornos que se habian colocado en las plazas de Granada y Málaga para el día del Corpus.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Sevilla 27. Ayer el Sr. Romero en la eleccion del distrito de Olvera solo tuvo un voto de mayoría. Como no se esperaba este resultado creese que a última hora hubo algun cambio extraordinario.

Paris 26. Un corresponsal de Viena, cuyos informes son generalmente fidedignos asegura que se van estrechando las relaciones entre Inglaterra y Austria.

BOLSA DE MADRID DE AYER. COTIZACION OFICIAL. Cambi. Observac.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambi, Observac. Rows include: 5 cons. al contado (51-33), Id. a fin de mes. (00-00), 5 dif. al contado (44-43), Efectos públic. (44-43), Id. a fin del mes. (44-43), Amort. de pr. n. (33-30), Id. de segun. la. (16-30), Personal. (23-43), De abril de 4000. (93-78), Idem de 2,000. (93-78), De junio de 2,000. (99-23), De agosto de 2,000. (99-23), De julio de 2,000. (99-23), De marzo de 2,000. (00-00), Obras públicas. (08-75), Canal de Isabel II. (111-00), Oblig. del Estado. (96-80), Banco de España. (226-00)

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las nueve de la noche. Rigoleto. Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Balle. Francés.—No hay funcion. Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Entre mi mujer y el negro.—La edad en la boca. Circo.—No hay funcion. Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Funcion ecuestre por la compañía italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli. Circo de Frice.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

Santos de hoy.—San Justo y San German, mr.

Cultos.—*Jubiléo de Cuarenta Horas* en la iglesia de Santo Tomás, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso; predicando en la misa mayor D. Eugenio Almor y Palafox y en los ejercicios de la tarde don Félix Cumplido.—Continúa la novena que se viene celebrando en los martes a San Antonio de Padua, predicando por la tarde, en San Luis, D. Juan Guerra y en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís.—Prosigue la devoción de las Flores de María, predicando en el Caballero de Gracia, D. Patricio Páramo, Capuchinos D. Pedro Palomeque, en las Carboneras don José Antonio Romero, en San Francisco D. Castor Compañía, en San Ignacio D. Antonio Cifredo, y en San Isidro, D. Juan Barbero. *Visita de la corte de María Nuestra Señora de la Misericordia* en San Sebastián ó del Hepar en Santa Catalina de los Donados.

Orden de la plaza.—*Servicio para hoy*.—Parada: Galicia. —*Jefe de la guardia exterior del real palacio*: señor teniente coronel primer comandante del mismo, D. Zaccarias Gonzalez.—*Jefe de día*: señor comandante capitán de infantería de Borbon, D. Francisco Amaya.—*Visita de hospital*: coraceros de Borbon, tercer capitán.—*Reconocimiento de provisiones*: Galicia, octavo capitán.

Doble falta.—Han sido presas dos personas de diferente sexo que a la circunstancia de vivir juntas sin haber recibido el sacramento que lo autoriza, maltrataban y desahuciaban tanto a una criatura de 14 meses que han tenido que separarle de su lado y llevarlo a la casa de socorro respectiva para su aseo.

Desgracias.—El sábado estando componiendo una rueda de un carro un artesano, en un taller de coches del puente de Toledo, se fracturó una pierna, siendo conducido a la casa de socorro de San Francisco; aquella misma tarde a las cinco atropelló a un niño de 9 años, un carro cargado de legumbres, en la calle del Humilladero, esquina a la de Luciente.

Robofrustrado.—Ha sido puesto en la cárcel a disposición del señor juez de primera instancia de Lavapiés, un hombre que intentó robar una habitación en la calle del Olivar.

No pierden la ocasión.—El sábado fue robado por un jovenito de 16 años, de una carreta que se hallaba parada en la calle de Peralta, un abrigo de señora; pero fue capturado y puesto en la cárcel a disposición del señor juez de la Universidad.

Otra ratería.—También ha sido entregado a los tribunales un sujeto que robó a un dependiente de una tienda en la calle del Espíritu. Santo una moneda de 80 rs.

Obra importante.—Se ha repartido la entrega 4.ª del tomo 2.º de la *Historia filosófica de la religión cristiana en sus relaciones con la civilización*, que contiene la historia de la poesía israelita, y cuya suscripción está abierta en las librerías de la Publicidad y Lopez.

Gran partido de pelota en el Ariel.—El miércoles 29 del corriente, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el Ariel, paseo de la Fuente Castellana, un gran partido de pelota, en que toman parte cuatro jugadores vascoaragoneses, y cuyo producto se destina a beneficio de los pobres que socorre la real asociación de Beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Marcos.

Los billetes para esta función se venden en las calles de Pizarro, número 19; Leganitos, 64; San Leonardo, 2; desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, y en los kioscos de la Red de San Luis y Puerta del Sol, esquina a la calle de la Montera, todo el día hasta el del miércoles inclusive; donde se hallarán los billetes de 8, 4 y 2 rs.

Caja de ahorros.—En el día de ayer han ingresado en este establecimiento 1:8 603 rs. vn., depositados por 2,331 individuos, de los cuales los 86 han sido nuevos imponentes, habiéndose devuelto 125,977 reales, 95 céntimos, a solicitud de 99 interesados.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Audiencia se llama a doña María Antonia Pizarro ó en su defecto su hijo D. Eduardo Oliveira y Pizarro; por el de la Universidad donña Hefonsa Sanchez y Lopez; por el de Lavapiés a un tal Libreta; por el de Maravillas a Manuel Alonso Garcia.

La verdad en su lugar.—El señor Carmona, director del *Boletín de toros y loterías*, no ha tenido parte alguna en la redacción del periódico taurino *El Látigo*.

Llamamientos militares.—Per la secretaria del gobierno militar se llama a D. Eduardo Fernandez Castroverde, Félix del Poro Benito, Salvador Mora Comes, Brulie Lopez Alvarez, Pablo Cánovas Lopez, Andrés Salazar, Francisco Berniz y Gispe, Pedro Llanes y

García, José Acosta y García, Alejandro Lorcas y García, Emilio Sanchez y Sanchez, Francisco Mingolopez, Manuel Arceberaza, Aureliano Minguez, Juan Diaz, Felipe Peras, Jesus Sanchez, Pascual Jaraña, Esteban Terrida Garcia, Ciriano Caballero y Carnicero, José Fernandez Coreido y Miguel Caracuel Gomez.

## ANUNCIOS.

EN VIRTUD DE PROVIDENCIA del Sr. D. Juan Maria Rodriguez, juez de paz del distrito de Maravillas de esta corte, y encargado del juzgado de primera instancia del mismo, referendado por el escribano de número D. Cipriano Perez Alonso, en autos de jurisdicción voluntaria a instancia de D. Manuel Martín Vena a nombre de la Ilustrísima señora doña Sabina Miera de Soliveres, por sí y como curadora ad bona de sus hijos menores, y en representación también de sus otros hijos, y del Ilmo. Sr. D. Gaspar Maria de Soliveres, se saca a pública subasta la casa sita en esta corte y su calle de Atocha, número 40, manzana 155, perteneciente a la testamentaria de dicho ilustrísimo señor, la cual ocupa una superficie de 1,397 pies cuadrados y 97 céntimos, bajo el tipo de 401,943 reales 75 céntimos y produce 19,500 reales de renta, y es de mayores rendimientos. El remate tendrá lugar en dicho juzgado, piso bajo de la Audiencia territorial el día 29 del actual, a las doce de la mañana, se halla el pliego de condiciones que se hace de manifiesto en la escribanía del actuario, plazuela de la Villa, núm. 105.—Madrid 23 de mayo de 1861.—Cipriano Perez.

ARRENDAMIENTO DE YERBAS.—Se arriendan los pastos de los quintos ó dehesas tituladas, Mangadas verdes, Teudalera, Pavorosas, Morterillo y Gamibia, sitos en jurisdicción de las villas de Campanario, cabeza del Buey y Castuera en el anejo de la Serena, de la propiedad del Excmo. señor conde de Superunda. El arrendamiento será por una invernada que dará principio en 18 de octubre del corriente año, y concluirá en 15 de abril de 1862, admitiéndose proposiciones al efecto en casa del referido señor conde, calle de Pizarro, núm. 19, cuarto bajo de la derecha desde la una del día en adelante, en cuya habitación se manifestará el precio y número de cabezas de medida de cuerda regular que tiene cada uno de los referidos quintos.

LOS QUE TUVIEREN QUE HACER cualquiera reclamación a la testamentaria del difunto Sr. don Antonio Rujula y Busel lo verifiquen dentro del improrrogable término de veinte días, contados desde la publicación de este segundo y último anuncio, acudiendo a la calle de Duque de Alba, núm. 11, cuarto bajo; en inteligencia que de no haberlo en dicho plazo, no podrá oírse ninguna reclamación.

EN LA NOCHE DEL 21 DEL corriente, viniendo de Getafe a Madrid por el camino de hierro, se extravieron unas gafas de oro, con cristales de roca, metidas dentro de una caja de caoba. Si la persona que las haya encontrado quiere entregarlas en la calle de la Biblioteca, núm. 7, cuarto principal de la izquierda, se le darán mas señas y una buena gratificación.

JOSE DOMINGUEZ Y GONZALEZ, licenciado de la Guardia Civil, desea encontrar un caballero ó dos para acompañarle a los baños de Archena, en clase de criada. Habita calle del Limon, número 8, cuarto bajo.

SE HACE ALMONEDA DE todos los muebles en la calle de Pizarro, 13, patio.

SANTANDER.—EN UNA DE las mejores casas de esta ciudad, situada en los Arcos de Doriga, número 8, piso segundo, que ofrece las mayores comodidades y superior trato, se recibirán huéspedes, ó mejor una familia, durante los meses de este verano.

MANUELA GONZALEZ, DE veintidos años de edad, con leche de once meses, solicita eriar en casa de los padres. En la calle del Barquillo, núm. 15, porteria, darán razón.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conciliosen, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.

ACADEMIA DE TELEGRAFOS y otras carreras especiales.—Se dará razón de ocho a doce de la mañana, Vergara, 9, tercero de derecha; y de dos a cinco de la tarde, Humilladero, 22, segundo.

### DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relación con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto más moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid.

### A PETICION DE ALGUNAS

parroquianas se han combinado otros lotes para la estación, y son: un bonito corte de vestido de chaconada superior ó de organdi, de 10 varas, un elegante pañuelo de bares de nueve cuartas, liso ó cenefa de seda, un velo tul ceñiro, una bonita sombrilla y un pañuelo de batista para la mano, todo en 90 rs.

Y otro más económico, de 10 varas de percal, imitación a piqué oscuro, una vara de tul labrado para mangas, un buen pañuelo de bares de ocho cuartas, cinco varas de percal blanco, dos varas y media de percalina, y un pañuelo para la mano, todo en 50 rs.

Y siguen despañándose con gran aceptación, los elegantes fulares de puro seda, a 6 1/2 rs. vara, y las chaconadas finisimas, por estar un poco manchadas, a 4 rs.; cortes de bares negros, listas de seda para volantes, de veinte varas, en 60 rs.; bares de cuadros, a 3 rs. vara, chaguas de piqué, clase superior, a 30 rs.; muselinas blancas a cuadros, y listas para visillos y celaduras, a 2 1/2, y otros generos. Su despacho calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

### SERVICIOS MARIIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la mañana.

Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia a Marsella.....	22 horas.
Valencia a Oran.....	16
Madrid a Paris.....	85

Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. b. y Sa)

### LA PENINSULAR,

Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. Duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.	Sr. D. Antonio Murga, propietario.
Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario.	Sr. D. Amiceto Puig, jefe de administración de primera clase, ex-diputado a Cortes y propietario.
Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la Audiencia de Madrid y propietario.	Excmo. Sr. D. Nazario Carriquiri, ex-diputado a Cortes, banquero y propietario.
Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortes y abogado.	Sr. D. Vicente Rodríguez, diputado a Cortes y propietario.
	Sr. D. José Reus y Garcia, ex-diputado a Cortes, propietario y abogado.

Delegado del gobierno, Sr. D. Joaquin Helguero.

Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario.

Abogado consultor: Sr. D. Simon Santos Lerin.

### LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten a voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 10.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados, se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administración solo se cobran a medida que se efectúan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, número 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y particas a las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten a los puntos donde se rindan.

### DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. D. A. G. LLORENTE.

Estracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor; colocación de dientes y dentaduras, en oro, platino y cauchuc; orificaciones, empastes y conservación de la dentadura. Espos y Mina, número 1, cuarto segundo: horas de nueve a cinco todos los días.

### COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO, 10. MARTILLO DE MADRID.

Admite mercaderías, muebles, efectos para venta ó custodia, con ó sin anticipos.

Compra saldos, generos dejados por cuenta, valores cotizables, cupones, sellos de franqueo.

Cargos de comercio.

Hay de venta: pimientos de Calahorra, latas de sardinas, atun, anchoas, vinos generosos, coñac, ron, liciores, chocolate de Logroño, almidon y jabon.

Camas de hierro, sillerías y otros muebles.

Porcelana, loza, suela estirada, cola de Salamanca de primera, negro marfil y barrilla.

Papel de cartas, idem de fumar, cerillas de la Luz de Extremadura, cubiertos y demás objetos de metal blanco, telas metálicas para usos industriales y domésticos.

Liencos, pañuelos, cortes de pantalones de lanilla, giasé, gros, raso para vestidos de señora, etc., etc.

De día venta a precio fijo: a las cuatro subasta.

### DEPOSITO DE LADRILLOS REFRACTARIOS. 72 REALES EL 100, Y VAJILLA DE LOZA Y PORCELANA.

COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO 10. De día, venta a precio fijo: a las cuatro, el MARTILLO.

### GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA, GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8.

Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus géneros y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en París una casa de comercio dedicada solamente a la compra de géneros, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bueno y barato.

Per eso mis promesas son una verdad, y los bragueros, fajas, asientos, colchones, orinales para enfermos y camino, pesaos impermeables, y juguetes para niños, etc., etc. se venden a garantía y responsabilidad.

Ademas de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fábricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

### LLAMAMOS LA ATENCION DE

las señoras y las recomendamos nuestro nuevo y magnífico local de la calle de Leon, contiguo al que teniamos en el núm. 29 y 31: el de hoy, número 27, nos permite mayores surtidos, y una constante exposición y visible a primera vista, donde se halla un gran muestrario de trajes de seda, de entretiempo, de bares y de granadina; pañolería de todos tipos, todos tamaños, y todas clases; los artículos son los mismos que en la casa anterior.—Percales, imitación a brillantina, colores permanentes, a 2 rs.; chaconadas francesas, flores sueltas, ultima novedad, a 3 1/2; bares ingleses, liso y flor suelta, a 6 y 6 1/2; vestidos de entretiempo, desde 50 rs. hasta 95; pañuelos de batista para la mano, a 30 y 38 rs.; de seda; pañuelos de bares de talle, desde 5 rs. en adelante; idem grandes, de nueve cuartas, desde 12; pañolería de entretiempo, novedad en dibujos, desde 27 en adelante.

Hemos recibido muselinas para cortinajes, de vara y cuarta de ancho, a 3 1/2; en cambio, no queda ningun cortinero de los anunciados anteriormente: las piezas de madapolan francés, de 25 varas, a 46 rs.; orleans negro, a 4 1/2, 5 1/2 y 7; telas de colcha y forros de carruajes, a 2 rs.

SEDERIA.—*Tercer surtido*.—Trajes de giasé de tres y seis volantes, desde 11 duros a 18; idem de dos volantes desde 17 duros a 25; idem de damasco de color, 160 rs.; vestidos de riquísimo giasé, con dos volantes de terciopelo, su valor 1.600 rs., a 860 y 900.—Leon 27.

### EL TIO PICHICHI, MENESTRA SEMANAL SATIRICA, SERIA Y GUASONA. CINCUENTA REGALOS MENSUALES.

EXCEPCION DE QUINTAS A LOS MOZOS. Una ración de risa cada domingo.

El Tio Pichichi se publica todos los domingos. Da gratis el prospecto con todas las aclaraciones. Se suscribe en Madrid, calle del Caballero de Gracia, 15, imprenta.—5 rs. al mes, 12 trimestre.

En provincias, dirigiendo 30 sellos de franqueo ó por medio de los corresponsales de *El Madrileño*.—La suscripción, 14 rs. trimestre; semestre, 26; año 50.

Todos los que quieran ser corresponsales del Pichichi, tienen el 10 por 100 de comision y una suscripción gratis, remitiendo cinco.

No se sirve suscripción a la que no se acompañe el pedido.

### POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION.

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda (al lado del meson de los Huevos), en donde a fin de concluir las, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios antes establecidos.

### INTERESANTISIMO A LAS SEÑORAS.

En el comercio del CISNE, calle de la Sal, núm. 8, se dan por CINCO DEROS los géneros siguientes: Un corte de vestido de percal, claro ó oscuro, un elegante pañuelo de nueve cuartas de merino ó bares, un rico pañuelo de seda de la India, un velo de tul liso ó de motas, cinco varas de madapolan, unas bonitas ligas y un pañuelo para la mano, todo a elección, entre un abundante surtido.—Se ha recibido una gran partida de chaconadas francesas, de bonitos gustos, y clase superior, las que se dan al precio de 3 1/2 rs. vara.

NOTA.—Hay unas alfombras inglesas de mas de vara de ancho, que se arreglarán a 7 rs. vara, y un saldo de otras mas inferiores y de media vara de ancho, a 2 rs. vara, y por cuenta del fabricante y término de un mes, se venden 5,000 varas de bares ingleses a 5 rs. vara.

### EL DIA 31 DEL PRESENTE

mayo se subastarán en el despacho del notario D. José Maria de Garamendi, calle de la Magdalena, número 8, cuarto segundo, las fincas que a continuación se expresan: 1,366 pies en la calle de San Dimas, núm. 16, esquina a la de San Hermenegildo, número 5.

12,911 pies en la calle de San Hermenegildo, núm. 2.

5,750 pies en la calle de Monserrat, núm. 5, esquina a la de San Dimas, núms. 15 y 17.

2,732 pies en la misma calle, número 7.

2,647 pies en la misma calle, número 9.

2,622 pies en la misma calle, número 11, esquina a la del Acuerdo, núm. 23.

El pliego de condiciones estará de manifiesto todos los días no feriados, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde, en el citado despacho del notario D. José Maria de Garamendi, donde podrán enterarse de su contenido las personas que deseen tomar parte en la subasta.

### DONCELLA.—UNA JOVEN

francesa que ha estado de doncella en algunas casas muy principales en Madrid, desea volver a enfocarse, bien de doncella ó de ama de niños, teniendo personas que respondan. Podrán dirigirse a la calle de la Visitación, núm. 8, corredor de la derecha, tercero de la derecha.

### GRANDIOSO CICLORAMA.

Establecido en el paseo de Recoletos.—El día 25 del corriente se concluye la tercera exposición de este magnífico espectáculo.

Entrada desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche.

### ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA, preparatoria para las carreras especiales.—Se abre una clase especial de aritmética, francés y gramática castellana, para los que deseen presentarse en los próximos exámenes de telegrafistas. Calle de Tudescos, 31, principal.

### IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA.

Editor B. Millarón de Zuloaga.